

527

**LAMOLINE** (*Mélanie*, en religion Sœur *Rose-Joséphine*), Sœur missionnaire de Notre-Dame de Namur (Vaux-lez-Rosières, 2.11.1862 — Kisantu, 17.1.1908).

Elle partit pour le Congo le 6 juin 1894 avec la première caravane des religieuses de sa congrégation, et fut d'abord désignée pour Kimuenza, puis pour Ndembo et enfin pour Kisantu.

Très vaillante, elle se prêtait à toutes les besognes les plus dures et bravait les plus grandes chaleurs pour s'acquitter de la surveillance des défrichements de forêt confiés aux travailleurs indigènes engagés par la mission. Après onze ans de séjour en Afrique, elle rentra en Europe se reposer (1905). Repartie en mars 1906, elle regagna Kisantu où elle se consacra surtout à la visite des villages proches de la mission où elle était connue pour tout le bien qu'elle y avait fait. C'est à Kisantu que la mort vint la surprendre. On a d'elle des lettres, l'une de Kimuenza, parue dans le *Précis historique*, 1896, p. 322 ; l'autre de Dembo, même recueil, p. 113.

12 mars 1952.

[F. D.]

Marthe Coosemans.

*A nos Hér. col. morts pour la Civ.*, p. 245. —  
D. Rinchon, *Missionn. belges au Congo*, p. 18. —  
Janssens et Cateaux, *Les Belges au Congo*, t. III.